

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 29 tomamos las siguientes noticias:

—Deseosa S. M. la Reina de que las industrias y artes españolas se hallen dignamente representadas en la esposicion internacional que ha de inaugurarse en Oporto el 21 del próximo agosto, se ha servido resolver que los gobernadores de provincia promuevan eficazmente la concurrencia de nuestros productores y artistas á dicha solemnidad, interesando para ello á las juntas de agricultura, industria y comercio; sociedades económicas, juntas de fábricas donde las hubiere, empresas industriales, academias de bellas artes y personas influyentes; y para mejor éxito de este encargo, ha tenido á bien S. M. dictar varias disposiciones que hoy publica la *Gaceta* y reproducirán despues todos los *Boletines oficiales*.

El programa y reglamento de esta disposicion internacional aparecen tambien hoy en la *Gaceta*.

—Dice un periódico:

El depósito de la Guerra ejecuta, entre otros muchos trabajos que llaman la atencion de cuantos los conocen, el muy interesante de la *Carta itineraria de España*.

Las operaciones preliminares indispensables han costado á los distritos militares mas de diez años de constante laboriosidad por parte de nuestros oficiales de Estado Mayor, y esto por sí solo hace innecesario todo elogio. Nadie que tenga el menor conocimiento de estas materias ignora cuánto es preciso para llegar al fin á que se encuentra próxima tan útil tarea, y por lo mismo nos limitamos á hacer mencion de ella.

Tambien se encuentra sumamente adelantada la *Historia de la Guerra de la Independencia*, que se escribe é imprime en este establecimiento, ilustrada con preciosas láminas, planos tomados sobre el campo de las mas importantes batallas, y una carta de España con los caminos de todas clases que entonces cruzaban el territorio.

—El diputado á Cortes Sr. Gisbert, que tanto viene trabajando en favor de la propaganda del idioma universal, compuesto por el benemérito sacerdote D. Bonifacio Sotos Ochando, tiene muy adelantada la version á dicho idioma de la *Bula Inefabilis*, por encargo del abate Sire, que se ha propuesto regalar al Sumo Pontífice la traduccion de dicha Bula en 500 idiomas distintos. La version en la lengua universal irá la primera ó última de todas, como compilacion de las demás, y llevará una lijera reseña de la historia y naturaleza de este filosófico lenguaje.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Dice *El Comercio* de Barcelona, que están próximas á cerrarse las fábricas de Juncadella, La España industrial y la La maquinista terrestre y marítima, que son, sin disputa, tres de los establecimientos industriales mas importantes que hay en España.

ZARAGOZA.—La tempestad que descargó sobre Zaragoza el viernes, fué precedida de un horroroso viento huracanado que entre otras cosas hizo pedazos algunos árboles del paseo. Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracia alguna personal, á pesar de que fueron varias las exhalaciones que cayeron, una de las cuales entró por una ventana de las bóvedas de la iglesia del Seminario sacerdotal en ocasion en que se celebraban las flores de María, y que produjo la alarma y susto consiguiente entre el numeroso concurso de fieles.

Tambien parece haber caído otra exhalacion en una casa de la calle del Heroismo, causando considerablestroz.

VALENCIA.—En el término de Manises, cerca de Valencia, á la orilla del rio, y junto al huerto que posee D. Antonio Martinez y Peris, fué hallado en la mañana del lunes último el cadáver de Salvador Jimenez y Jimenez, guarda rural de aquel término, cuyo destino desempeñaba ya muchos años á satisfaccion del ayuntamiento y propietarios de dicha poblacion.

Este desgraciado se hallaba cosido á puñaladas, y ha dejado sumidas en la miseria á su esposa, una hija de tiernos años, y otra que vió la luz pocos momentos despues de recibir su infortunada madre tan atroz noticia.

Segun dicen la exactitud del guarda en el desempeño de su deber, ha sido la causa de su funesta suerte.

—Una partida de fasileros de Valencia mandada por un sargento ha logrado descubrir los presuntos asesinos del guardia rural de Manises, Salvador Jimenez, y conseguido su captura. Dos son los presos que dicha fuerza condujo el viernes á dicha capital, desde donde salieron para el juzgado de Moncada, y el sargento ha presentado suficientes datos para probar el delito. El asesinato parece que ocurrió del modo siguiente: Uno de los presos estaba sobre un árbol cortando ramas y el otro al pie; llegó el guarda, les reconvinó por el daño que hacian, y bajando el del árbol se arrojó sobre el guarda que estaba descuidado, y con su misma bayoneta le dió veintidos puñaladas, quedando la carabina y bayoneta al lado del cadáver. Este crimen se perpetró el 22 del actual y en

la noche del 24 al 25 fueron presos los autores de tan atroz delito.

ALICANTE.—Dice *El Comercio* de Alicante del día 28:

—Un joven hijo de una familia muy acomodada de uno de los pueblos de esta provincia, que se encuentra en esta capital con objeto de pasar unos días al lado de uno de sus amigos, intentó anoche, en un acceso sin duda de enajenacion, poner fin á sus dias, arrojándose por el balcón de la casa donde se hospedaba. Observado á tiempo, pudo evitarse que realizara su propósito.

Sin embargo, cuando se le consideraba tranquilo y las personas de la casa se habian retirado dejándolo en su cama, se levantó, marchó á la cocina, y apoderándose de un cuchillo, única arma que habia en la casa, empezó á darse tajos en las muñecas con objeto de suicidarse cortándose las arterias.

Por fortuna el cuchillo cortaba poco y las heridas no parecen de gravedad.

Los facultativos y el juez de primera instancia se trasladaron en el acto á la casa, ejerciendo cada cual celosamente los deberes de su ministerio, en tan lamentable accidente.

CÁDIZ.—El ayuntamiento de Cádiz ha acordado elevar una respetuosa esposicion á S. M. haciendo ver el derecho que Cádiz tiene á que se conserve allí la facultad de medicina, y la prensa de aquella ciudad protesta contra las palabras que ha pronunciado en el Congreso el señor Fernandez Espino, pretendiendo que dicha facultad de ciencias médicas sea trasladada á Sevilla.

SEVILLA.—En las primeras horas de la mañana del día 26 fué estraido del pozo de la casa número 22, calle de la Concepcion, el cadáver de una anciana que, segun informes, se arrojó á él la noche anterior. Esta infeliz debia estar demente, pues el día antes trató de arrojarse por un balcón al patio, lo que fué impedido por algunos que pudieron contenerla; mas aprovechando luego el silencio de la noche, puso fin á sus días de la manera que hemos dicho.

VALLADOLID.—Son cada vez mejores las noticias que circulan sobre la situacion agricola de nuestro país, y á medida que el tiempo avanza se aumentan las seguridades de que la próxima cosecha de cereales será la mayor de cuantas se han conocido de algunos años á esta parte. Acerca de este particular no hay divergencia de pareceres entre los labradores castellanos, y sin embargo, nuestros mercados de trigos, en vez de cobrar animacion, pierden la poca que habian alcanzado.

Esto, como ya otra vez hemos indicado, no debe reconocer más causa que la falta de existencias

de aquel grano en nuestro país; pues si bien es cierto que los labradores oponen siempre gran resistencia á vender de cierto tipo para abajo, en la ocasion presente, teniendo en perspectiva unos campos inmejorables, y no siendo presumible que los fabricantes de Castilla puedan desplegar grande actividad en algun tiempo, aquellos transigirian con los precios y con las pocas necesidades del consumo, si tuvieran grandes partidas que vender.

De los mercados limítrofes tienen noticia nuestros lectores por las correspondencias que hoy y los dias anteriores venimos publicando, y respecto del de nuestra capital, solo podemos decir que las insignificantes partidas de trigo que á él llegan se siguen colocando de 34 á 35 1/2 rs. las 94 libras, segun clase. (Norte de Castilla.)

ULTRAMAR.—La correspondencia y periódicos de Manila alcanzan al 7 de abril.

—En ninguna de las provincias que forman aquel apartado Archipiélago ocurría novedad alguna notable. El estado sanitario era regular, á pesar de que la viruela hacia algunas víctimas.

—Los diarios de Manila dan cuenta de la afectuosa y sentida despedida que la poblacion hizo al Sr. Echagüe, cuyo mando deja gratos é impercederos recuerdos en aquellas islas. Todas las clases de la sociedad de Manila acudieron á dar un sentido adiós al digno capitan general que, despues de haber cumplido su mision de mando y administracion en Filipinas, regresaba á la Península.

—El general segundo cabo habíase hecho cargo del mando superior de las islas hasta que llegase el Sr. Lara, que era esperado para el 10 ó el 12 de abril. A fin de solemnizar como es costumbre la entrada en Manila de la autoridad superior que se aguardaba, se habian crnstruido arcos de follaje y dado las órdenes convenientes en las que se fija el ceremonial y honores que se le rendiran.

—Habian regresado de sus visitas á las Marianas y á Pampanga el obispo de Cebú y el arzobispo metropolitano. En las Marianas habia sido recibido con grandes muestras de alegría aquel prelado. Hacia muchos años que en dichas islas no se recibía la visita del diocesano.

—Se habia recibido la real orden por la que se aprobaba la propuesta del gobierno de la isla, fijando en 800 pesos anuales la consignacion para cada uno de los cinco jesuitas destinados de director y profesores á la escuela normal.

—Las construcciones urbanas siguen haciéndose en la capital, pero con lentitud.

—El vapor *Patiño* con la correspondencia de

La visita era una mujer alta, esbelta, cuyo aire anunciaba la juventud.

En cuanto á su rostro, estaba oculto con un espeso velo.

El doctor la miró con curiosidad y le ofreció un sillón.

Pero entonces levantó aquella su velo, y el doctor ahogó un grito de sorpresa.

Era miss Sarah.

La joven inglesa aparecia risueña y burlona.

—Buenos dias, doctor, dijo... No esperabais tal vez mi visita.

—En efecto, miss.

—Sin embargo, he pasado el Estrecho espresamente por vos.

—De veras!

—Dios mio! sí... y con el único fin de referiros la historia del doctor Samuel.

El doctor se levantó casi de la silla.

Miss Sarah se volvió hácia la puerta, y dijo:

—Estamos solos, ¿no es cierto?

—Enteraente solos, miss.

—¡Oh! dijo miss Sarah, lo pregunto por vos, no por mí. Porque voy á contaros cosas... tal vez...

—No veo, dijo el doctor burlándose, qué podeis saber de mí.

—¡Oh! ya vereis...

—He nacido á muchos miles de leguas de Francia.

—¡Bah!

El doctor no se burlaba ya; estaba tan grave como miss Sarah.

Esta replicó:

—Permitidme trastocar y responder primero á la segunda parte de vuestra pregunta.

—Bien.

—Ya sabeis, doctor, que me llamo miss Sarah, y soy hermana de lady Galwy.

«Lord Galwy es el único tutor que tengo en este mundo, y lord Galwy me deja la mas completa libertad, seguro como está de que sólo que hago.»

«Ahora bien, soy demasiado inglesa para no tener algo de escéntrica, y sin embargo, la vida me fastidia algunas veces.»

«La casualidad me inició un dia en cierta intriga; sin quererlo, me hallé mezclada á la vida de vuestro amigo el conde de Morangis, y acepté con alegría esa ocasion de distraerme.»

«Soy muy rica, he gastado mucho dinero, y he sabido poco mas ó menos lo que queria saber...»

—¡Ah! dijo el doctor en tono de incredulidad, en ese caso sabreis muchas cosas...

—Sí.

—Pero debeis, sin embargo, ignorar...

—¿Se que sois el padre de Morangis.

—¡Ah! ¡tambien sabeis eso?

—Sí, doctor.

—Estais en verdad bien informada.

—Pero lo que no comprendo, lo que no he po-

dido explicarme hasta aquí es la singular conformidad que existe entre vosotros cuando se trata de hacer mal.

La sonrisa sarcástica del doctor volvió á aparecer.

—El doctor rojo, continuó miss Sarah, se llamaba en otro tiempo el baron Carlos Hubert.

—Vamos, dijo el doctor con acento de franqueza, ved que la policia está bien organizada en Inglaterra. Sabeis hasta mi nombre.

—Sí, doctor. Ahora, pues, el baron Carlos Hubert, teniente de infantería y prometido esposo de la señorita Elena de Coursieres, su prima, pasaba entre sus camaradas por un joven escelente, lleno de corazon y de lealtad.

El doctor escuchaba gravemente.

—Mientras que, continuó miss Sarah, el doctor rojo es un miserable...

—Miss...

—Un miserable, prosiguió friamente la joven inglesa, que protéje al conde de Morangis en todas sus infamias...

Una nube pasó por la frente del doctor.

—Sabeis muy bien, dijo, que soy hombre de mucha paciencia... y que estoy oyendo ciertas cosas que están muy lejos de serme gratas...

—Las creo sinceras.

—Sois cruel, miss. Pero en fin, repuso el doctor, no es posible que hayais venido á mi casa con ese único objeto...

la península del 6 de febrero había llegado á Manila.

—El vapor *Santa Filomena*, que había salido para Hong-Kong, regresó con grandes averías.

—También habían llegado en un buque de las islas Batanas cuatro naufragos japoneses que, arrastrados por el mar, fueron á dar á las costas del pueblo de Santo Domingo.

CORREO ESTRANJERO.

PRINCIPADOS DANUBIANOS. — Acaba de ocurrir en los Principados Danubianos un suceso de no escasa importancia. El patriarca de Constantinopla ha decidido al sínodo á que declare que las leyes votadas por las Cámaras rumanas, relativas al matrimonio civil, á la secularización de los bienes del clero y á la institución de una Iglesia nacional, son contrarias al dogma y llevan consigo la pena de excomunion. Un obispo ha sido enviado á Bucharest para notificar esta sentencia al príncipe Couza; pero después de diferentes sucesos capaces de excitar los espíritus, el gobierno ha mandado salir á este obispo de los Principados, siendo conducido por la gendarmería hasta la frontera.

GRECIA. — Con motivo de las elecciones generales que han de tener lugar en Grecia, este país hará por la primera vez el ensayo de un nuevo procedimiento de votación, destinado á asegurar el secreto y la sinceridad de las operaciones, aun para los electores que no saben escribir. Cada candidato, cuya aptitud legal para representante ha sido reconocida, tiene derecho á una urna que le está designada y dividida interiormente en dos compartimientos. Un tubo adaptado á esta urna en el cual el elector mete la mano, le permite depositar una bola en uno de los dos compartimientos, según quiera votar en pro ó en contra del candidato. Este procedimiento ha sido importado de la antigua legislación, vigente hoy en las islas Jónicas, y parece haber dado muy buenos resultados hasta el presente.

ESTADOS UNIDOS. — El antiguo capitán del buque confederado *Alabama* Mr. Semmes, que estaba preso en Greensboro, ha sido puesto en libertad por los federales bajo palabra de honor.

ALEMANIA. — Parece ya cosa segura que el emperador de Austria y el rey de Prusia se reunirán el 19 ó el 20 de junio en los baños de Carlsbad. Se cree que los dos soberanos se ocuparán principalmente de la cuestión de los Ducados y sobre todo de la reunión de los Estados de Schleswig-Holstein. En efecto, como el cambio frecuente de despachos entre los dos gabinetes no ha dado todavía resultado alguno, es probable que los soberanos quieran satisfacer las aspiraciones de los Ducados tomando de común acuerdo una decisión definitiva.

El emperador Francisco José y el rey Guillermo irán acompañados, el uno de M. Mensdorff y el otro de M. de Bismark, sus ministros de Negocios extranjeros.

—La *Gaceta de Munich* publica un decreto con fecha 20 del actual, suprimiendo el impuesto sobre cerveza en todas las provincias bávaras. Esta medida, que hará bajar considerablemente el precio de un artículo que tanto se consume en aquel país, ha causado buen efecto.

—Escriben de Stuttgart, que la Cámara de los diputados württembergenses aprobó en la sesión celebrada el martes 23 del actual por la noche, un tratado de comercio con el Austria, por la inmensa mayoría de 74 votos contra uno, que fué el alcalde de un pueblecillo poco notable.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Lisboa 28. — El duque de Saldanha ha llegado, habiendo sido recibido con entusiasmo por miles de personas.

Argel 27. — El emperador Napoleon ha visitado la fragata *Amirale*. Ha salido para Philippeville. Al partir de Argel, dijo al alcalde: «Abrigo la mas completa confianza en el próspero porvenir de Argelia.»

Bruselas 27. — Se dice aquí que ha sido sorprendido en Méjico por 5,000 juaristas un destacamento de la legion belga, teniendo 40 heridos y 200 prisioneros.

Paris 29. — Cartas de Roma aseguran que el Papa, atendida la piedad y puras costumbres del ilustre navegante Cristóbal Colon, va á canonizarlo. Este descubridor de América será el patrono de los marinos.

Turin 28. — Dicen los periódicos que en un Consejo de ministros presidido por el rey, se ha resuelto que Vegezzi pase á Roma para mediados de la semana próxima.

Méjico 24. — El coronel Potier ha batido en Jaminero á 3,500 hombres del ejército juarista, poniendo á 500 completamente fuera de combate.

Paris 28. — Los bonos del Tesoro, á empezar desde el 29 de mayo, devengarán un interés de un 2 por 100, presentándose al cobro en el plazo de 30 días, y de este término en adelante devengarán el interés de 2 1/2. (Monteur.)

Ravenna 25. — Se ha descubierto el féretro que contiene los restos del gran poeta Dante.

Dresde 25. — El rey ha acordado una amnistía completa para los encausados por delitos políticos despues de 1848.

Viena 28. — Han mejorado las relaciones con el gabinete prusiano, y en sus últimos despachos, M. Bismark manifiesta gran deseo de una alianza íntima para la solución de todas las cuestiones pendientes.

Berlin 28. — El partido progresista, ó sea la mayoría de la cámara de los representantes, persiste en su resolución de desaprobación del proyecto de reorganización. Se confirma que el gabinete tomará medidas represivas, porque la desaprobación del proyecto de reorganización implica la desaprobación de los presupuestos.

Paris 29. — El emperador Napoleon, á la vuelta de su viaje á Argelia, se detendrá decididamente en Ajaccio, con el objeto de visitar el monumento construído á la memoria de la familia Bonaparte.

Ha llegado Mr. Cloin, jefe del gabinete del emperador de Méjico. Dicho señor ha sido encargado de una mision especial.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 31 DE MAYO.

Empezamos hoy á dar á conocer, como ayer ofrecimos, algunos de los artículos dedicados por nuestro amigo el Sr. Ezquerria á generalizar los conocimientos de algunas de las plantas cuyo cultivo mas se aviene con el suelo y clima de este país, y mayores utilidades y rendimientos puede proporcionar á los que, prescindiendo de antiguos y rutinarios sistemas de cultivo, quieran aprovechar las ventajas de otros mas adelantados y perfectos.

Al decidirnos á obrar así, tenemos en cuenta lo difícil que es la propagacion de esos conocimientos por medio del libro ó del folleto en un país donde no se encuentra muy desarrollada todavía la afición á la lectura de aquellos, aun cuando su adquisición fuera mas económica que lo que es realmente. El periódico circula algo mas, aun cuando sea poco, y suele por lo pronto lograr cierta autoridad é influencia, por mas que esa impresion sea pasajera.

Y como nuestro objeto y nuestro deseo se reducen á contribuir, en cuanto esté de nuestra parte, al desarrollo de los intereses materiales, que no podrá realizarse sin la competente instruccion de las clases productoras, hé aquí que encontramos legitimado el propósito que hemos formado de dar la mayor publicidad á los referidos artículos del Sr. Ezquerria. Empezamos, pues, hoy dando cabida al que se refiere al cultivo del trébol, preciosa planta apenas conocida en algunos distritos de nuestra provincia, pero que, generalizado su cultivo, ofrecerá sin duda los grandes resultados que le atribuye el autor, cuyas palabras vamos á trascribir testualmente.

«El trébol es útil mientras vive por el forraje que produce, sigue siéndolo despues por los principios nutritivos que deja en el campo, por lo esponjado que queda el terreno y bien preparado á dar buenas cosechas de maiz, trigo ú otras plantas gramíneas, durante dos ó tres años. El cultivo de esta planta, poco generalizada en España, va sin embargo ganando terreno, porque se van reconociendo sus grandes ventajas como alimento sano y nutritivo para el ganado lanar, vacuno, caballo y de cerda.

El trébol en general prefiere los terrenos arcillosos, y si no se pierde completamente en los que tienen poca arcilla, arroja menos tallos, mas largos y mas delgados, y solo conviene para simiente lo de esta especie de terrenos: donde brota mejor y con mas fuerza es en la arcilla sola, en la arcilla arenisca, y sobre todo, en la tierra fuerte. En general el buen terreno para el trébol debe ser húmedo, profundo, susceptible de conservar la humedad, y, por consiguiente, de los que se llaman suelos frescos; en fin, prospera en los terrenos mas pesados y mas tenaces, con tal que se hallen en buen estado de cultivo.

En las tierras ligeras y esponjadas, se hiela el tallo: en las muy areniscas, se seca; en terreno pobre, nace débil y no crece; en un suelo esquilmado, lo ahogan las malas yerbas, y, en los poco profundos, secos, inclinados al Mediodía, suele perecer.

El trébol prospera bien sembrado en tierras en que se haya cosechado trigo, maiz, lino, palatas, remolachas, etc., y en cuanto al cultivo que debe seguirle, el trébol es una verdadera bendición. No hay ninguna planta que despues de él no sienta sus beneficios, y esta bienhechora influencia no cesa al año siguiente, sino que todavía dura el segundo año.

Es muy útil no sembrar este forraje solo, pues cuando empieza á crecer, necesita la proteccion de otra planta cualquiera; de otra manera, la cosecha del primer año no paga la renta de la tierra. Entre las plantas que sirven para este objeto citaremos la cebada, avena, centeno, trigo, maiz y lino.

El trébol puede sembrarse desde el mes de febrero al de mayo inclusive, eligiendo la época que convenga á la planta que le ha de servir de abrigo, la cual conviene que haya crecido algunas pulgadas antes de sembrar aquel; se recubre la grana por igual con una capa sumamente ligera de tierra, y si esta está bien mullida, basta apretar la semilla contra el suelo, si nieva en febrero ó marzo, es suficiente echarla encima de la nieve, y la grana se adhiere á la tierra al deshacerse aquella, y si el tiempo está húmedo, no hay necesidad tampoco de apretarla contra el suelo.

No conviene dejar este forraje en un mismo campo mas de dos años, para aprovechar la benéfica influencia que ejerce sobre las plantas que despues se han de cultivar en el mismo terreno; sin contar con que pasados los dos primeros años, suelen invadir el suelo la grama y otras malas yerbas que cuesta despues mucho trabajo descartar.

La época mas á propósito para segar el trébol es antes de que florezca, ó cuando empieza á florecer; pues si se espera á mas tarde, no es el forraje tan sustancioso y nutritivo; además de que el tiempo que se adelanta el primer corte lo gana el trébol para el segundo; no debe olvidarse tampoco que si permanece en pie hasta su completa florescencia, esquilma el terreno mucho mas, porque es cuando saca mas jugo de la tierra para producir la flor.

Para simiente debe elegirse el trébol vigoroso, pero no tan espeso que se eche. Se deja para semilla el segundo corte, porque el primero es mejor para forraje; aunque puede dejarse parte del primero, cuando no se está seguro del segundo, y cuando la primera recoleccion se presenta bien florida, vigorosa y con buen tiempo. En este caso la grana estará madura en el mes de agosto y pueden desgranarse hasta en la misma tierra, despues de tener tendidas las gavillas cuatro dias, dándoles con cuidado una vuelta, pasados los dos primeros.

Damos fin á las breves indicaciones consignadas acerca del cultivo de varios pinos y plantas forrajeras, recomendando con el

— ¡No es verdad!

— ¡Ah!

— ¡Vengo á proponeros un ultimatum...

— ¡Oh! ¡oh!

— Dejar á París ahora mismo, y á Francia mañana...

— ¡Qué idea tan singular!

— O esponeros á dar á la justicia francesa esplicaciones sobre vuestra identidad, esplicaciones que no os agradarán mucho.

El doctor hizo un gesto de altivez.

— No debo dar esplicaciones, dijo, sino á la justicia del país que me ha adoptado.

— Os engañais. Además, añadió miss Sarah, tengo un proceso pequeño, pero, muy, completo, sobre vos.

Esta amenaza tampoco conmovió al doctor. Sin embargo, respondió:

— ¡Quereis, pues, que yo parla?

— ¡Sí!

— ¡Sin volver á ver á sir Jorge Trenck?

— ¡Sin volver á verle.

— ¡Por qué?

— ¡Porque no quiero que sir Jorge Trenck vuelva á ser nunca el conde de Moraugis!

— ¡Ah!

— Y como podeis curarle...

— ¡Y si os pidiese ocho dias y os diera palabra de honor del teniente Carlos Hubert, de no curar al conde de aquí á entonces?

Y el doctor dejó escapar esta exclamacion con una indiferencia afectada.

— Se batió en desafío, fué herido gravemente, y dejado por muerto en el sitio. Creo que hasta le enterraron.

El doctor se echó á reir.

— ¿Cómo se arregló para resucitar?... Lo ignoro; pero dos meses despues de sus funerales, que se celebraron en una ciudad de provincia, estaba á bordo de un buque que se daba á la vela para el Brasil.

— Hé ahí una historia muy singular, miss.

— Esperad, doctor...

— ¿No ha concluído?...

— No.

Y miss Sarah continuó:

— El antiguo oficial cambió de profesion y de color; en el Brasil se volvió su tez morena; se hizo médico. Algunos años despues, ya no se le llamaba en los dos Mundos sino...

El doctor interrumpió vivamente á la jóven inglesa.

— Sé el nombre que vais á pronunciar, miss, dijo.

— Y juzgais inútil...

— Desearia haceros una pregunta, una sola.

— ¡Hablad, doctor.

— ¡Qué interés habeis tenido en saber todo eso, y cómo habeis podido saberlo?

Y miss Sarah dejó ver una sonrisa incrédula, que hizo temblar al doctor.

— Llevo la vida oscura y laboriosa de un médico que quiere instruirse y no ejerce...

— Mi querido doctor, interrumpió miss Sarah, hace un año que no nos hemos visto...

— En efecto, y aun recuerdo que no me tratásteis muy bien...

— ¡Eh! ¡todo eso son miserias, doctor!

— De entonces acá he hecho un viaje muy largo.

— Lo sé. Habeis ido á las Indias, con el unico fin de procuraros ese misterioso polvo amarillo que debe devolver á sir Jorge Trenck su color natural.

— En verdad, miss, que estais bien informada.

— He gastado en ello el tiempo y el precio necesarios, doctor.

— ¿De veras?

— Pero ¿no quereis que yo os cuente vuestra historia?

— ¡Eso será una broma?

La sonrisa burlesca de miss Sarah desapareció.

— Doctor, dijo, he oido hablar de un hombre que vivía muy tranquilamente á la sombra de su acta de defuncion. ¿Qué pensais de esto?

El doctor se estremeció.

— Ese hombre, prosiguió Sarah, era en otro tiempo oficial del ejército francés.

— ¡Ah!

mayor interés á los habitantes de esta provincia, que secunden el laudable deseo é iniciativa tomada por la Junta de Agricultura...

Sabemos con la mayor satisfaccion que, habiendo sido aprobados todos los ejercicios de nuestro especial amigo y colaborador D. Romualdo García Allende...

VARIEDADES.

UN REGICIDIO IMPUNE.

Cuando la debilidad, la malicia y los vicios de la monarquía goda llevaron á España las vencedoras armas de Tarif...

Cronistas é historiadores españoles y árabes se hallan conformes en darle por muerto, aunque algunos afirman que no fué posible encontrar su cadáver.

La reconquista empezó en Covadonga iniciada por el indito Pelayo á la cabeza de un puñado de valientes...

—Eh! alto allá, señor articulista! —Pues qué hay, amabilísimo lector? —Hombre, ¿se figura usted que habla á personas inciviles?

—Dios me libre! al contrario, le creo á usted la ilustración personificada. —Entonces, suprima usted su curso de historia...

—Como que es una frase proverbial. —Que encierra una verdad de á puño, como todos los proverbios. —Pues bien, si en los tiempos en que no había mas diarios...

—Pues lo mismo sucede con los escritores. Un periódico es un hablador sempiterno y forzado: quiere ó no quiera, desde que contrae su compromiso con el público...

saldrían la mayor parte de las veces en blanco y con esta advertencia, ú otra parecida, en cabeza del número: No ocurre novedad que digna de contar sea.

—Pues imagine usted lo que dirán los lectores medio racionales de ciertos gaceteros ó gaceterillas que á cada paso les regalán esos monstruosos noticiosos...

Este género de literatura prodigiosa es ya un contagio, y por todas partes se cultiva con la mayor seriedad. Madrid no lo va en zaga á París, ni Londres á Viena.

—¿Quién no se acuerda del famoso volcán de Orihuela y del no menos famoso tomale de media arropa que hace algunos años pusieron en circulación los periódicos madrileños?

—Calla! ¿con sapitos de cuarenta siglos se nos vienen nuestros vecinos?... Pues espera, que voy por el palo!

—Como si á nosotros nos asustaran las arañas de ese calibre! —dijo á correo vuelto el Petit Journal. —Yo sé donde hay un espárgo de á libra...

—Basta, basta, señor articulista! ¿Qué iba usted diciendo de don Rodrigo? —Decía, amigo lector, que aquel infeliz monarca... pero á propósito, ¿dónde murió, ya que usted se precia de saber historia?

—¿Quién? —El último rey de los godos. —Se burla usted? —Ni pensar! ¿dónde murió? —Pues, hombre, si lo ha dicho usted mismo hace un instante... En la batalla del Guadalete!

—No, señor, no soy espiritista ni me hallo en relación directa ni indirecta con los espíritus golpeadores, aunque, según me han dicho algunos aficionados, tengo todo lo que se necesita para ser un gran médium.

Tarif hendió de un tajo de alfange la cabeza del rego godo.

—El alfange de Tarif padeció un error! no fué la cabeza del rey la que abrió en canal. —¿Cuál fué entonces? —Se ignora. Quizás la de su caballo.

—Un moro muy rico, una especie de Creso marroquí (también según el corresponsal) compró los terrenos donde se hallaba el arruinado caseron y procedió á abrir los cimientos de un nuevo edificio.

—¿Qué será? qué no será? dos albañiles se deciden á penetrar por el boquete, provistos de una luz, y encuentran una porción de muebles, carcomidos por el tiempo...

—No, lo que descubrieron fué una inscripción de puño y letra del mismísimo Rodrigo, del muerto en la batalla del Guadalete...

—Pero eso es una grilla del calibre de la consabida araña! —Grilla!... Registre usted las colecciones de la Epoca, del Clamor y de la Correspondencia...

—El escritor que atente al sentido común de sus lectores, soplandoles, en serio, una viruta del género monstruo, será emplumado y espuesto á la vergüenza pública.

—En Rabat está la prueba, una prueba auténtica. Mis lectores pueden ir á verla cuando gusten. —Por mi parte, pido que se rectifique la historia...

—¿Quién? —El último rey de los godos. —Se burla usted? —Ni pensar! ¿dónde murió? —Pues, hombre, si lo ha dicho usted mismo hace un instante... En la batalla del Guadalete!

—No, señor, no soy espiritista ni me hallo en relación directa ni indirecta con los espíritus golpeadores, aunque, según me han dicho algunos aficionados, tengo todo lo que se necesita para ser un gran médium.

—Pues entonces no lo entiendo, y permítame que le diga que semejante afirmación es un absurdo. Lea usted á Conde.

Concluimos esta lijérisima reseña dando á la se-

Toma Toda nuestra cordial enhorabuena por la brillante ovacion que alcanzó anoche.

Segun nuestras noticias, el sábado tendrá lugar el beneficio del señor Iturriaga: oportunamente diremos á nuestros lectores las piezas que con tal motivo se pondrán en escena...

Inauguracion.—La del Ateneo científico, literario y artistico tendrá lugar, decididamente, el dia 6 del próximo mes de junio.

Robo sacrilego.—Ha sido robado el riquísimo manto que S. M. la Reina regaló el año pasado á la Virgen del Mar, que se venera en el inmediato pueblo de San Pedro.

Talia.—La sociedad dramática de este nombre dará una función en el teatro el dia 5 de junio, compuesta de las piezas De potencia á potencia, El oncenno, no estorbar, Acertar por carambola y ¡Me conviene esta mujer!

Defuncion.—Esta mañana se ha celebrado el entierro del anciano coronel retirado, D. José del Castillo, tributándosele por la guarnición de esta plaza los honores de ordenanza.

Rifa.—A las doce del dia de mañana se verificará en las Casas Consistoriales la rifa de la vajilla regalada á la Casa de Caridad.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Comercio, de 48 ts., cap. D. J. M. Zabalzo de Bayona, San Sebastian y Bilbao con 7 bultos drogueria á los Sres. Abad y Compañía: 1 ídem id. á D. V. Gutierrez: 3 id. id. á D. J. Martínez: 2 id. id. á los Sres. Arrarte é Hijos: 11 ídem soml reros y otros á D. J. M. Salas: 5 id. tejidos á D. A. Paz: 6 id. mercería á D. A. Mendiconague: 6 id. plantas á los Sres. Gallo Hermanos: 2 id. cristal á D. J. Gurtubay: 2 id. id. á D. I. Lledo Soriano: 1 id. tejidos á D. C. Diego y Sanchez: 1 id. mercería á D. E. G. Revilla: 1 id. id. á D. S. Q. Allende: 1 id. id. á D. P. Gache: 2 id. id. á D. J. M. Zorrilla: 1 id. id. á D. L. Martínez: 2 id. sombreros á los Sres. Huerta y Redonet: 2 id. relojería á D. F. Alejandro: 5 id. vidrio á D. R. Arrechaederra: 1 id. hierro á los señores Jerez y García: 1 id. tejidos á D. A. Fernandez: 1 id. id. á D. R. Presmanes; y se ha despachado para Bayona.

Lanchon Ntra. Sra. de la Antigua, de 19 ts., cap. D. M. Bengoechea, de Bayona con 1151 piezas madera pino para el ferro-carril de Isabel II: 2 bultos maquinaria á D. A. Lagardere.

Goleta francesa Bon Pére, de 42 ts., cap. Mr. P. Garchesey, de Bayona con 836 piezas madera pino para el ferro-carril de Isabel II: 900 id. id. á D. A. Lagardere.

Quechemarin Mercedes, de 19 ts., cap. D. J. Arriaga, de Gijon con 46,000 kilos carbon á la orden.

Vapor Bayo, de 228 ts., cap. D. J. Lausirica, de Barcelona á escalas con 20 bultos jabon á D. C. R. Martinez: 79 bultos jabon, aguardiente y otros á los Sres. Pinilla Celis y compañía: 150 id. papel á D. D. G. Gomez: 30 id. id. á la Sra. Viuda de Soriano: 80 id. azúcar refinada á los Sres. Gallo Hermanos: 45 id. vino á D. G. del Campo: 40 id. jabon á D. F. Pedrera: 102 id. higos á D. F. Noriega; y otros efectos para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Nervion, de 29 ts., cap. D. J. Madariaga, para Bilbao con plomo, azúcar y otros efectos. Goleta inglesa Volante, de 103 ts., cap. D. D. Macdonald, para Newport con 70,000 kilos mineral de hierro.

Goleta francesa Ichernaya, de 146 ts., cap. Mr. Balluset, para Swansea con 150,000 kilos calamina. Lanchon Activo, de 19 ts., cap. D. M. Fradua, para Bilbao en lastre.

Fragata Nueva Buenaaventura, de 416 ts., capitán D. M. Abril, para la Habana con 4,830 barriles mayores y 600 sacos harina.

Lanchon dos Hermanas, de 12 ts., cap. D. D. Itza, para Bilbao con madera, esparto y otros.

Patache Gijónés, de 19 ts., cap. Bedriñana, para Villaviciosa y Gijon con harina, cacao y otros.

Quechemarin San Miguel, de 28 ts., cap. D. P. J. Echevarría, para San Sebastian con harina, azúcar, cacao y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

París á 8 div. 5.15 1/2. Madrid á 8 div. 1 3/4 por 100 daño. Bilbao á 60 div. 7.8 por 100 daño y 7 por 100 descuento anual. Descuento de pagarés 5 3/4 y 6 por 100 anual.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

